

"EL VOCERO"

Precio de la suscripción: un colón por trimestre, adelantado. Número suelto: diez céntimos.

La Ley del Progreso

II

El progreso debe ir unido á la creencia. Porque sin la creencia de otra vida es en efecto muy difícil, es imposible, comprender la creación y esmerarse en su avance hacia la perfección. Si todo debiese terminar aquí, la vida sería á menudo una pesada burla y Dios un contrasentido, una mentira, un sarcasmo, un abismo de iniquidad que nuestra razón no alcanza á concebir. ¡No! el alma no se anodana con la frágil corteza que la envuelve; es libre; puede optar entre el bien y el mal; tiene una ley moral que cumplir, y es responsable ante el Soberano Juez de las faltas ó méritos que contraiga.

Ahora bien: en vista de los adelantos que trae consigo el progreso—hablando en sentido general—de este continuo perfeccionamiento que en el mundo se observa, de este magnífico hosanna ¿habrá quien se atreva á negar ese progreso y ponga en duda los gloriosos destinos de la humanidad? ¿Habrá quien no vea en los trastornos y convulsiones políticas y sociales la mano oculta de la Providencia tan visible como en los cataclismos del globo? ¿Habrá quien se atreva á sustentar que bajo cualquiera forma de gobierno, no están sujetos sus representantes á la misma ley inevitable, y que de grado ó por fuerza obedecen al torbellino que los arrastra al abismo de sus extravíos ó los remonta á la altura de su gloria?

El hombre es el resumen de todas las génesis anteriores á él y las lleva epilógadas en su cuerpo. A la armonía y á la destreza física reúne las cualidades del alma: la conciencia que reconoce sus facultades, la memoria que retiene sus actos, la voluntad que los ejecuta, la razón que los dirige y la palabra que los expresa.

Por eso su personalidad y su vida son las más poderosas y las que más se aproximan á los atributos de la divinidad; por eso, bajo el punto de vista en que la filosofía le considera, participa más que ninguno otro ser de la creación, á la eternidad por la duración de sus obras morales y al espacio por el movimiento. Él es, pues, como hemos dicho, el eje supremo del progreso bajo todas sus formas y aspectos.

Y si nó esa serie de fenómenos psicológicos y morales de cuya explicación han sido tan gallardos adalides Platón, Santo Tomás, Vico, Leibnitz, Kant, Hegel, Cousin, Balmes y otros eminentes filósofos. Les admiramos y prepondera siempre en nosotros: «el progreso debe ir unido á la creencia.»

Notemos solamente la ley de progresión que sigue la fuerza creatriz del universo desde la materia indefinible de que se componía el globo: el agua; desde el agua al «humus» ó tierra; desde la tierra á la roca y al mineral; desde el mineral á la planta; desde la planta al insecto; desde el insecto al animal; y desde el animal al hombre: y veamos ahora como esa misma ley de progresión se cumple en la inteligencia humana y la empuja incesantemente hacia el Edén prometido á sus esperanzas:

ESTADOS UNIDOS

Candidatos á la Presidencia

En esta República ha empezado ya la agitación para la elección presidencial; no se trata ahora de otra cosa que de la designación de los candidatos, mas éste es el punto más importante, como es fácil comprender, teniendo en cuenta la férrea disciplina de las agrupaciones políticas.

El partido demócrata presenta al viejo luchador Mr. Bryan. Las ideas que constituyen su programa gozan hoy de una popularidad tan grande, que se han incorporado á los planes gubernamentales. Así Mr. Roosevelt se ha declarado partidario de una regularización definitiva y la complementaria especial inspección de los trenes, del establecimiento para los conflictos del trabajo de comités de arbitraje y de una política hostil y hasta represiva de la especulación desatentada y de la obra de los «truts.» Además de estos puntos, que vienen á ser un dictado de la voluntad popular, mantiene el partido demócrata y su candidato á la presidencia los principios de anteriores elecciones, es decir, la reforma de las tarifas aduaneras, la elección senatorial por sufragio directo y la independencia de las Filipinas.

Naturalmente que con el tiempo que aún falta para llegar á la elección presidencial no se puede adelantar ningún juicio; mas puede decirse que pocas veces los dogmas del partido demócrata habían sido tan caros al país. Si añadimos á esto el movimiento de la opinión, parte de la cual acusa á Mr. Roosevelt de la última crisis y de los aumentos en los gastos de marina, y de que no siempre ha sido hostil á su política á los plutócratas, se comprenderá como los demócratas trabajan y pueden tener esperanzas de éxito.

El partido republicano no tiene aún un candidato; prescindiendo de unos personajes de poca talla, quedan el senador Foraker, que tiene algún valor; Mr. Taft, ministro de la guerra, y Mr. Hughes, gobernador de nueva York. La verdadera lucha está entre estos dos individuos.

La habla castellana

La palabra «Dios»

El espíritu de los pueblos es el origen del espíritu de cada lengua y como el molde en que toma su forma peculiar el lenguaje, por más que sea una la misma materia prima ofrecida á diversas colectividades humanas, y valiéndose además del solo vocablo Dios; «Deus, nos da el latino; lo toma el portugués y lo menoscaba: *Deu*; lo toma el francés y lo ensordece: *Dieu*; lo toma el italiano y lo dulcifica: *Dio*; lo toma el castellano y lo engrandece hasta la sublimidad: *Dios*, en cuya o acentuada y en cierto modo dilatada por el silbido de la *s* se siente y advierte, además de la magestad de la grandeza, el símbolo de lo infinito y lo inacabable de la eternidad.»

«Y todo esto ¿por qué? Porque en el regazo del cristianismo nació la lengua castellana, y en la dilatación del alma y en el engrandecimiento del espíritu y en el sentimiento de la dignidad humana que esa religión inspira, creció, se educó y fortificó el pueblo español, que había de construir esta robusta y hermosa lengua, de que justamente nos orgullecemos, porque ha ceñido el orbe de la tierra como máximo círculo de peregrina aroma, llenando los aires de todos los climas y los cieos de todas las latitudes con las

notas dulcísimas de su ternura con los sonoros acentos de su entusiasmo y con los truenos y rayos de su soberbia energía.»

De suerte que esas prendas deslumbradoras que engalanan nuestra lengua las tiene el cristianismo; ese mismo á quien debe la mujer su dignidad, el niño su respeto y el pueblo su libertad; el mismo á quien debe la ley la dulcificación de la penalidad y el repudio del tormento; el mismo á quien debe la sociedad moderna la democracia y la política moderna el Parlamento representativo; el mismo á quien debe la civilización actual lo que no se había conocido en ningún país, en ningún pueblo y en ningún tiempo: el derecho de todos los hombres á la justicia, al cariño y á la libertad.

EDUARDO CALCAÑO
(Venezolano)

RETRATO de JESUS

Acerca de la persona, carácter y cualidades de Jesús, dirigió el cónsul Léntulo al emperador Octaviano una carta, cuya publicación juzgamos oportuna. Fué hallada en los anales romanos y traducida fielmente de la que en idioma latino consta en un antiguo y curioso breviario, impreso en vitela y custodiado en la Biblioteca Nacional de Madrid. Dice así:

«Léntulo, á Octaviano, salud.
«En nuestro tiempo ha aparecido y existe todavía, un hombre de gran virtud, llamado Jesucristo, y por las gentes, profeta de la verdad.

«Sus discípulos le apellidan hijo de Dios, el cual resucita á los muertos y sana á los enfermos.

«Es de estatura alta, mas sin exceso: gallardo; su rostro venerable inspira amor y temor á los que le miran; sus cabellos son de color de avellana madura y lacios, ó sean lisos, casi hasta las orejas, pero desde éstas, un poco rizados, de color de cera virgen y muy resplandecientes; desde los hombros, lisos y sueltos, partidos en medio de la cabeza, según costumbres de los nazarenos.

«La frente es llana y muy serena: sin la menor arruga en la cara, agraciada por un agradable sonrosado. En su nariz y boca no hay imperfección alguna.

«Tiene la barba poblada, mas no larga, partida igualmente en medio, del mismo color que el cabello, sin vello alguno en lo demás del rostro. Su aspecto es sencillo y grave; los ojos garzos ó sean blancos y azules claros. Es terrible en el reprender, suave y amable en el amonestar, alegre con gravedad.

«Jamás se le ha visto reír, pero llorar sí.
«La conformación de su cuerpo es sumamente perfecta; sus brazos y sus manos son muy agradables á la vista. En su conversación es grave, y por último, es el más singular y modesto entre los hijos de los hombres.

Incoherencias

Ellos, los incoherentes, hablaron así
Atrás quedaron los seres queridos bajo el sudario gris de los recuerdos; atrás quedaron girones de azules quimeras, y es fuerza que ahora nos unamos para conmemorar en esta noche de insomnio la primera etapa de nuestra vida de angustias y dolores involuables.

El corazón se queja de abandono en esta noche por todo lo desaparecido fugazmente como un tenue celaje en el adiós de la tarde moribunda; el corazón se queja de nostalgia por sentir otra vez el dulce bienestar de la tierra lejana, más amada hoy, que se mira presa de infortunios y desaciertos.

—Vienen auroras nuevas, se nos dice, y pasamos, bajos los ojos, en religiosa meditación, alentados y guiados por sueños de salvación y poderío. Pero son largos los días de espera, y hay nubes en el cielo y hielos de hastío en las almas sedientas de justicia.

Un sólo acento de cariño nos anima á sonreír plácidamente, porque somos amantes de la vida y bondadosos con los humildes; una sola mirada de amor nos hace alzar las manos, y gritar desde nuestras ventanas: Es nuestro hermano que viene; y él, entonces, nos mira con ojos de agradecimiento, porque supimos cuidar de la esposa. Cerca de él nos regocijamos, esperando su pronto auxilio, oyendo sus saludables enseñanzas. Día de paz y galardón.

Desde que ella trajo la promesa, pedimos gracias al Señor para desposarnos con la más pequeña porque era ingenua y amable con los niños de los vecinos. Vino la primavera, y nos engalanamos para los regocijos populares. Ah! nos faltaba el mejor tesoro: el tesoro de la alegría que había huído de nuestras almas cansadas y llorosas. Ella, entonces, nos consoló, diciéndonos los últimos mandatos de la muerta. Nos retiramos.

X.

VUELO DE PERICOS

PROSITA SELECTA

Una banda de pericos va ondulando en el crepúsculo.

El Occidente es una gran seda amarilla franjeada de vagos grises. Antes tuvo un pesado rebaño de nubes blancas, desfile de bueyes celestes que pasó lentamente en un vasto polvo de oro. Ahora es todo de seda el Occidente.

En la suave tela occidua traza la parva en viaje, verdes y rápidos dibujos imprevistos. La parva lleva en su vuelo el misterio de muchos geroglíficos.

Su grito clava en el aire bravías flechas aborígenes. Su grito es agresivo y alegre como un alma del Trópico.

El sol del mediodía ha brindado un terrible vino á la tribu aérea. La tribu se ha emborrachado de sol en lejanos maizales.

El júbilo de su embriaguez tiene asomos de garra. En su júbilo vive la fiereza de las razas soleadas; la misma que hace brillar los aceros entre las flores y las músicas que borda en claros velos de alegría, siniestras rosas de sangre.

Esos breves seres verdes que figen en el aire selváticos vuelos de hojas, expresan un ardor de vida nuestra, un ardor de vida criolla, brava, vocinglera y vana.

El gritar de los pericos á veces es hiriente y cascabeleante. Diríase que esparce flechas llenas de cóctulos. A veces suena como una distinta risa burlesca. A veces se rompe en el aire como una cristalería.

Hay un momento en que la banda se alarga y es una larga cinta. Luego empieza á retorcerse como una culebra. De repente forma un círculo. Los pequeños cuerpos figen un enlace de piedras verdes. Y la banda de pericos es un collar de esmeraldas en la amarilla seda de la hora.

POSTAL

A. A. R.

Mudo, trémulo el labio, y en suspenso, ante tí me digo: No eres humana, sino divina, pues que al verte, pareceme que se rasgan las nubes y asoma su faz un ángel... Ese eres tú; ¡mi dulce amada! ¡Oh, tú, supremo ideal de mi existencia!
¿Aspirarás el incienso que ahora quemó en el altar de tu belleza?

Si como tienes gracia y hermosura... ¿tendrás también corazón?.....

¡Ay, yo quisiera, sobre tu pecho, ver abrir sus pétalos á una simbólica flor roja: la del amor puro.... vivo.... comprendido!

MARCIAL ROJAS MELÉNDEZ

ALEJANDRO DUTARY

El tren—cual enorme serpiente de acero—ocultóse á nuestra vista lanzando densas columnas de humo que marcharon á perderse, en tropel acelerado, en el último confin del horizonte.

Momentos antes habíamos dado el estrecho, el triste abrazo de despedida á un gallardo luchador: Alejandro Dutary. Irguiéndose éste, desde el andén, agitó otra vez, una vez más, el pañuelo ante sus numerosos amigos y con la mirada leal, impregnada de melancolía, exclamó: ¡Adiós, amigos míos! ¡Adiós! ¡Adiós!

Adiós, feliz viaje! respondimosle todos y pensativos, cabizbajos, hondamente doloridos tomamos el camino del regreso.

Alejandro Dutary ha personificado durante su breve estadía en este país, el tipo característico del ciudadano panameño: activo, enérgico, franco é inteligente

Su labor literaria ha sido muy meritoria. Colaboró en las mejores revistas de la capital y su verbo periodístico exhibióse viril desde las columnas de varios diarios de la misma

Dotado de gran espontaneidad hay en él la naturaleza del escritor de alta escuela. Posee, en una palabra, "la difícil facilidad" de que habló Labruyère.

Estas líneas, no representan, ciertamente, la profundidad del sentimiento que nos embarga al ver partir á Alejandro. No lo representan, nó; pero existe por sobre bellezas literarias, por sobre frases que á veces el tiempo borra, una virtualidad suprema, una volición del corazón no vulgar.... la sinceridad.

Y es que poseídos de esa cualidad tendemos nuevamente, con la imaginación, los brazos al amigo ausente, deseándole mucha felicidad y... que no nos olvide.

No acontecerá. Él es consecuente y noble.

**SUCESO EN COLOMBIA
NUEVO LIBRO**

Tomamos de "El Imparcial":
"La librería de Gregorio Pueyo acaba de editar los versos del poeta colombiano Luis C. López, con prólogo del conocido literato Manuel Cervera. La obra del señor López es moderna, de ese modernismo que gusta, que fascina. Los juicios que ha merecido la obra hablan muy alto del valor literario de ella y de la capacidad intelectual del autor. "Literatura Internacional," además de reproducir algunas producciones del libro, se expresa así:

"¿Bajo qué latitud nació este nuevo poeta, que sabe decir cosas de un sabor especial al espíritu? ¿Qué aliento llevó á su predio el germen risueño de su obra? Un poeta original, de esta originalidad, no lo habíamos leído. De nadie copió nada, y todo, un todo complejo y virtual, lo encerró en un endecasílabo que es á veces guijarro que lanza honda poderosa á onda mansa que va á besar el helecho de la riba con un pudor monacal."

"El Imparcial" felicita al nuevo poeta por su obra de un arte exquisito, que exceptúa su nombre de lo vulgar y lo coloca en el número de los elegidos.

Salón-Teatro

Los interesantes espectáculos que proporciona á nuestro público el espléndido "Cine Ambos Mundos" sigue llamando la atención de los concurrentes al simpático Salón-Teatro.— Así tiene que suceder

La noche del sábado último, á pesar de la molesta lluvia, numerosa concurrencia asistió á la función, con el objeto de conocer las escogidas películas últimamente de Euro el activo propietario señor... La exhibición gustó muchísimo al público se retiró satisfecho. El domingo, como de costumbre, se presentaron dos representaciones: el escogido programa, fué... y las películas cómicantuvieron la hilaridad

dad de grandes y chicos El selecto repertorio de vistas anunciado para la noche contribuyó de manera eficaz al éxito obtenido, de tal modo que, momentos antes de la hora señalada para dar principio, fué invadido el Cine, cual si para ello se hubiera dado cita, por compacta multitud de nuestros elegantes, distinguidas señoras y señoritas, é infinidad de personas de diversas clases sociales; las entradas de preferencia se agotaron, y la galería era insuficiente para contener mayor número de espectadores: todos salieron haciéndose lenguas de la magnificencia del aparato y de la atinada selección de las vistas. Aquello fué una exhibición grandiosa.

El martes en la noche se presentaron dos estrenos, de distinto género, ambos de gran novedad: "Catástrofe Ferroviaria," con los detalles de un choque de trenes y consecuencias del desastre; y "Negrito Criado," chistosísima película.

Para la función del jueves 9 hubo un escogido programa, variada exhibición de películas, última novedad, algunas de las cuales se presentaron por primera vez ante el entendido público costarricense, que con su constante asistencia al Sa'lon-Teatro, remunera debidamente los esfuerzos que para complacerlo hace el infatigable propietario.

No debe olvidarse que los "Jueves Blancos," ó de Moda, son los días señalados para obsequiar á los favorecedores del Cine con los más atrayentes programas, y por lo mismo no debe perderse la oportunidad que se nos brinda, proporcionándonos gratas horas de solaz.

El sábado hubo un lucido programa. Diez mil pies en películas.

Llamamos la atención al público para que acuda á admirar lo más nuevo y sensacional de las casas Pathé Freres y Gaumont de París, que principia á exhibir la Empresa.

Hoy domingo habrá matiné, y por la noche gran función de gala, y para la semana próxima, Semana Mayor, se anuncia la exhibición de las vistas sublimes, conmemorativas de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

GACETILLAS

Muertes repentinas

Honda impresión ha causado en el ánimo del público la noticia de tres fallecimientos súbitos. A punto tal que—según nos refirió un galeno amigo—varias clínicas se han visto muy concurridas por personas que deseaban ser examinadas de si existía dolencia cardíaca en sus humanidades.

No sería muy extraño, pues no es la época muy propicia para reventar de alegría. Hacemos excepción de esto de aquel á quien le toque el gordo de Madrid ó cuando menos el flaco de Chapuá.

Exito colosal

Lo ha obtenido el baratillo de don Juan Rafael Mata, situado en el local que ocupó don Juan W. Valenzuela, con su sastrería.

El público no le ha hecho sino extricta justicia, afluyendo de modo numeroso, al baratillo mencionado y felicitándose de ello, pues sale provisto de mercancías excelentes á un costo ínfimo.

Id y os convenceréis

Enrique Montealegre

Ha vuelto al seno de la Madre Tierra uno de sus hijos.

Un roble robusto ha sido abatido al rudo vendabal de la existencia.

En la madrugada del pasado martes falleció súbitamente en Limón el caballeroso ciudadano don Enrique Montealegre, Secretario de la Gobernación de aquel puerto.

Hacemos nuestra la pena justísima de sus afligidos deudos.

Beneficio

En la noche del pasado miércoles tuvo efecto el beneficio del distinguido caballero, don Luis V. Palencia, con una función por la Empresa del Cinematógrafo, de la cual ha venido siendo representante el expresado amigo.

El nombre simpático del señor Palencia era un feliz augurio de buena entrada, pues este inteligente hijo de España ha sabido, durante su permanencia en este país, captarse buenas voluntades y sincero aprecio, como correspondencia lógica á su fino don de gente y procederes correctos.

De manera que el beneficio resultó un éxito, tanto por la selección del público que acudió, como por la belleza de las películas.

Feliz viaje deseamos al señor Palencia, quien se prepara á partir próximamente para La Habana. En aquella capital reside su honorable familia, en el seno de la cual le deseamos salud y todo género de prosperidades.

Al partir lleve la seguridad de que deja aquí amigos sinceros, uno de ellos este humilde cronista.

Admirables

Son los trabajos en pintura que ejecuta el joven artista salvadoreño don Miguel Ortiz V.

Hemos tenido oportunidad de contemplar dichos trabajos, quedando verdaderamente entusiasmados al reconocer los rasgos de genio de este joven de talento, positivo gusto é inspiración sublime. Tanto por la firmeza del colorido, la delicadeza de los tonos, como por la absoluta posesión de los claro-oscuros y la vista perspicaz para los detalles más nimicos, puede asegurarse—sin riesgo de exagerar—que Centro América tiene un pintor preclaro; un poeta de la paleta.

Demostración de agradecimiento

Damos las más expresivas gracias, tanto al público josefino, como al de los demás lugares de la república, por la buena acogida que ha dado á EL VOCERO. Este periódico sabrá corresponder debidamente á la altura de miras que se propone, siendo defensor de las ideas que pregonan justicia y verdad.

Un animal con borla

Existe en esta capital un sujeto que despacha cristianos á la Eternidad con más habilidad que el difunto espada Frascuelo, á los toros.

"Al que le venga el guante, etc."

Don José Durán

Este distinguido miembro de la sociedad josefina se encuentra enfermo, lo cual sentimos de todas veras, expresándole en igual forma el deseo de verle gozando de salud cabal.

Mejoría

Celebramos, con fruición, la noticia de haberse repuesto de sus quebrantos don Nicolás Meza.

Para Atenas

La distinguida señorita Clementina Solís partió para el lugar mencionado á pasar la Semana Santa. Feliz viaje le deseamos.

Llegada

Anotamos la grata nueva del arribo á esta capital del apreciable caballero don Estanislao Garrón, procedente de San Pablo de Puriscal.

Enfermo

Se encuentra postrado en el lecho don Eduardo Bengoechea.

Hacemos votos fervientes por su pronto restablecimiento.

Traube! Traube! Traube!

Así decían, en una cantina, unos suizos, eminentes tomadores de cerveza, que habiendo tomado de todas, les plugo más la Traube. Todavía se han quedado diciendo que: *No hay cerveza mejor que la TRAUBE.*

Sección de variedades

TRIGO TRANSFORMADO EN PAN EN CUATRO HORAS

En el Condado de Lines, Inglaterra, hace poco se procedió á un hecho bastante interesante, el cual demuestra en sí mismo lo que se puede esperar del empleo de los motores eléctricos en los trabajos de la agricultura.

El hecho á que nos referimos consistió en que se comió pan que fué preparado con el trigo que cuatro horas antes se encontraba en el campo.

El trigo que contenía unas cuarenta áreas de terreno fué segado, liado y apaleado y molido, con la ayuda de máquina á motor. A las 11 y 25 minutos una trilladora fué traída al campo y cinco minutos más tarde hacía funcionar dos recogedoras, las que segaban el trigo y lo ataban. En quince minutos, media docena de hombres, habían hecho una pila de él, y lo que antes era un campo de trigo, después se encontraba listo para ser transportado. Una máquina movía la trilladora mecánica y á la una de la tarde el grano estaba separado de la paja. Después le llevaron á un molino, y dos horas más tarde un panadero sacaba del horno, pan que había sido hecho cho con este trigo. Esto sin duda alguna es un record de rapidez en la fabricación del pan, el cual no hubiera tenido lugar de establecerse en circunstancias ordinarias.

En este caso particular está demostrada de una manera sorprendente la ayuda que la agricultura podrá tener con el empleo de un motor ligero y transportable como reemplazo de la obra de mano.

Cría de serpientes

En el Estado de Texas y en las cercanías de Bronwnsville, un hombre de negocios, apellidado Armstrong, ha dedicado cien hectáreas de tierra para instalar la cría de serpientes en gran escala.

Cada año vende unos 30.000 animales de éstos.

Los compradores son comerciantes que, á su vez revenden el artículo á las casas de fieras, circos, museos y jardines zoológicos

Este negocio produce á Mr. Armstrong un beneficio anual de 30,000 francos: á franco por serpiente.

De París á Nueva York en automóvil

El proyecto del *Matin* para la organización de un viaje en automóvil de New York á París, sin emplear buque alguno, ha despertado entusiasmo entre varias personas. Según este proyecto el itinerario de la gira será de París á New York, vía Liverpool, y de New York á Alaska, cruzando el Continente; de allí á Siberia pasando por el estrecho de Bering, y finalmente á París por la vía de Rusia. La etapa ártica de este viaje se hará al estar el estrecho y los ríos completamente helados. Este viaje deb: haberse efectuado á mediados de febrero de 1908.

Para la SEMANA SANTA

A. HERRERO Y Co.

han hecho en su tienda

EL SIGLO NUEVO

una gran rebaja de precios en sus casimiles ingleses, pudiendo obtenerse cortes de flux á 10, 12, 14 y 17 colones. Y á 5 y 7 colones para pantalón.

Cerveza Negra marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



LAGER BEER

Dr. David Quirós

Médico, Cirujano de la Real Universidad de Turín; ha establecido su despacho en la casa número 238, calle de la Estación, frente al taller del señor Bertheau.

Horas de consulta: de las 11 a. m. á las 3 p. m. todos los días.

Marzo 6.

EL TOKIO

Novedades del Oriente

En el antiguo local que ocuparon

QUELQUEJEU Y Co.

rebozos de seda. Sobre mesa y pañuelos también de seda, de todos tamaños y con vistas bordados. Cuadros. Cajitas de marfil de diferentes figuras. Porcelana fina. Abanicos de seda y mil más objetos de fantasía.

Acudid para convencerlos.

El público josefino está de plácemes con la apertura de nuestro Establecimiento de mercaderías asiáticas, en el antiguo local que ocuparon los señores Quelquejeu y C^o

Ofrecemos al público, entre otras muchas cosas, las siguientes:—Juegos de porcelana para té y café. Farolillos de papel. Biombos de tela con artísticos dibujos. Géneros para delantales y enaguas. Pañolones y

JOSÉ C. APUY y Co.

MARZO 24 DE 1908.

A V I S O

A los jóvenes que durante el año último hicieron bajo mi dirección el primer curso de Contabilidad, que reanudaré las clases el 16 del corriente.

Para alumnos nuevos abriré un primer curso el 17 del mismo mes.

HORAS DE CLASES 7 á 8 p. m.

DIAS ALTERNOS

PRECIO ₡ 10 mensuales

JUAN R. MORA E.

San José, Marzo 9 de 1908

LA FAMA

DE HERRERO HERMANOS

Ofrece á su numerosa clientela el más elegante y completo surtido de gasas, lanillas, cortes de lana y seda, pasamanerías y adornos para vestidos de señora, encajes finísimos y todos los demás artículos que exige la elegancia de las josefinas. En todas estas novedades ha conseguido nuestro comprador en París gran rebaja de precios, los que haremos á nuestros clientes.

Agentes exclusivos de los afamados cigarrillos "Eminentes" y de la cerveza "Hofbra"

Casa de Salud
Del Dr. Juan I. Toledo López

SERVICIO ESPECIAL
en asistencia de enfermos

ASEO ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesta á la Catedral.

LINDO BOTHERS

AZUCAR DE FAMILIA

Para ordenar en Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.
Para el interior: ÚNICOS AGENTES,

W. STEINVORTH & H^o

SAN JOSÉ

AL PUBLICO

La Empresa de Funerales LA ULTIMA JOYA, acaba de recibir un magnífico Carro Fúnebre de tercera, que será tirado por dos hermosos caballos americanos. Costará con un ataúd y servicio del mismo, la suma de ₡ 25-00.

CREMA MAGNOLIA

EXCELENTE PREPARACION PARA EMBELLECER Y

BLANQUEAR EL CUTIS

Preparada en la Botica Francesa

HERMANN & ZELEDÓN

SAN JOSE DE COSTA RICA

La CREMA MAGNOLIA es una preparación exquisita para el tocador. Se adhiere también al cutis, que ésta no muestra señales de artificio alguno y la blancura, brillantes y fresca que ostenta, parecen naturales aún al más minucioso observador, saber esta condición de la CREMA MAGNOLIA donde esta el maravilloso resultado. En el secreto de su preparación.

Un inmenso surtido de medias para señoras y calcetines para caballeros y niños, se encuentra en la tienda de don Narciso Esquivel

ANÍBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en Alajuela los domingos y lunes y el resto de la semana en San José.

TOBIAS GUTIÉRREZ V.

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina frente á las Alcaldías y Juzgados San José, marzo 1908.

MARCIANO ACOSTA M.

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: esquina opuesta frente al Palacio de Justicia. San José, marzo 1908.

LA CONSTANCIA

Fábrica de Siropes y Rompopes

El propietario de este establecimiento, Rafael Rojas Alfaro, se atiene á la práctica de ganar poco y vender mucho, lo cual influye favorablemente en el público.

Dirección: Calle 6^a Sur, frente á don Luis Cruz Meza.

Precios: Sirope á ₡ 2-00 docena. Rompopé á ₡ 8-00 docena.

¡Acudid y os convenceréis de la buena calidad de los artículos citados.

ISIDRO MARÍN CALDERÓN

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: detrás del Teatro Nacional, frente á don Cleto Conejo.

Gabinete Eléctrico Dental

DR. B. MARICHAL

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina Sureste del Parque Central.

NICOLÁS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: su casa habitación Cruz Roja, situada 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

PLATERÍA PARÍS

FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Fábrica de alhajas sólidas y artísticas, trabaja das á satisfacción del más refinado gusto.

Elegantes monogramas en esmalte y toda clase de grabados

Compra oro de alhajas deterioradas.

HOTEL ESPAÑOL

Situado en uno de los lugares más céntricos de la capital, frente al Mercado.

Servicio esmerado, aseó, exquisita mesa y precios módicos.

ASÍ SE HACE

Después de la reforma de nuestra sucursal en la fotografía de Rudd, y por tener material nuevo y abundante, hemos rebajado los precios de todos los trabajos en flores que se nos encarguen, en esta sucursal y en la Jardinería Artística en Cuesta de Moras.

ANDERSON & C^o

LIBRERÍA ESPAÑOLA

DE

MARÍA V. DE LINES

Quedando ya definitivamente instalados en el local propio, en la esquina que forma la avenida central y calle 1^a, mis establecimientos de Librería, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de sellos de hule, me complazco en anunciarlo á mi numerosa clientela y al público.

Las ordenes por correo reciben esmerada atención.

Dirigir la correspondencia á María v. de Lines San José.

OCASION

A LOS EBANISTAS Y PARTICULARES

Vendemos al costo verdadero espejos biselados grandes formas, Luis XV; muebles de lujo biselados forma corriente en varios tamaños. Estos espejos son extranjeros, de clase superior importados por nosotros para la extinguida nistería de Roberto Ramón & C^o

CASTELLS & ESCAL